
PETS 報告                                 上薗会長エレクト 

１． 去る 4 日（土）から 2 日間に亘り、宮崎で会長エレクト研修セミナーが行われた。60

歳を過ぎた腰痛を持つ男が、机に向って人様のお話を長時間聴くのは、正直申し上げ

て、辛いものがあったが、セミナー自体は、大変有意義で、また色々な方々と交流が

できたことも成果であり、無事に修了証を頂いた。 

２． セミナーの内容は、多岐に亘り、盛り沢山であるので、詳細は割愛するが、印象に残

った点は以下のとおりである。 

（１）新年度の国際ロータリーテーマ   「making a difference」 

邦訳では、「変化をもたらそう」とされているが、ロータリーの置かれた現代の諸々の環境あるいは移行期への

要請ということを考慮すると、「違いを作って、効果を出そう」というニュアンスだと思う。 

（２）地区方針 

上記の国際ロータリーテーマに基づき、2730 地区の骨太な方針が出された。基本は、研修をじっくりやって、

ロータリーの楽しさを、特に新入会員を中心に実感してもらうということだった。具体的な中身は省略するが、

あえて数値目標だけを触れると、50 名以内のクラブの会員増強は 1名。 

また、移行期に伴い、①定款と細則は今年度内に完成し、新年度はそれでスタートすることと、②戦略ワークシ

ートを提出することが要請された事が特徴である。 

（３）IT 関連 

社会の変化や、若手会員の入会と継続などを考慮して、My Rotary の積極的かつ具体的な活用が強調された。 

３． これらを教訓に、私の年度の方針をいま練っているところである。 

具体的には、①当ロータリーの原点の認識と「ゆるい雰囲気作り」、②６０周年事業の準備、③会員増強の努力、

④職業奉仕の認識、をテーマに取り組んでいきたい。 

４． 詳細については、後日にご報告することになるだろうが、永遠の新入会員である新米会長へのご協力をお願いし

て、ご報告とさせて頂く。 

 

【スマイル報告】 

○上川咲男君 宮城県多賀城友好クラブを訪問し、188 名の尊い命が一瞬にして奪われ、言葉では言い表すことの

できない震災の 6 周年追悼式にも参加しました。改めて地震、津波の怖さを知ることができました。多賀城 RC 佐

藤会長及び会員の皆様の温かいおもてなしに感激しました。交流委員長日高文治会員及びきっかけを作って頂いた

峯山会員に感謝しスマイル致します。 

○内田修友君 3.11 多賀城 RC 訪問、被災者追悼式、歓迎会、松島観光等多賀城 RC の皆様の大変温かい歓迎を受

けました。ロータリーの素晴らしい出会いに感謝です。 

○武井美智子君 上薗会長エレクト、PETS 参加お疲れ様でした。また、一緒に多賀城 RC を訪問した皆様、お疲れ

様でした。多賀城はとてもすばらしい歓迎をして頂き、45 周年を一緒に祝わせて頂きました。 

○上薗真歩君 木脇さん、大変申し訳ありません。御社のとても大切で貴重な新聞紙上を、私のヘタクソな文章で

いっぱい汚してしまいました。お詫びのしるしに、今回の原稿料からスマイルしますね。もう一つ、懺悔します。

先日、アメリカにおられる福田さんに間違って電話をしてしまいました。真夜中に起こしてしまったようです。眠

そうな声でしたが、「南ロータリーにもまた行きます」と気持ちよくおっしゃっていましたのをご報告します。 

○澤野正幸君 多賀城 RC 訪問、ありがとうございました。会員名簿で当社の住所が「玉里」になっておりますが、

昨年７月に引っ越しをし、正しくは「易居町 1-2 鹿児島市役所みなと大通り別館内 6 階」に変更になりました。合

わせまして電話番号も「0120-99-5815」に変更になりました。修正の意味を込めましてスマイル致します。 

○能勢敏郎君 先週上川会長より結婚 50 年の祝に素敵な植木鉢をありがとうございました。大事に育てて参ります。 

○奥  智行君 結婚記念日にお花を頂きました。37 回目です。年々、奥さんの力が強くなってきているのを感じて

おり、そのことを受け入れている自分がいます。まあ～、それでいいんですよね。小計 10,000 円 累計 305,000 円 

 

 
 

 

 

 

 

        市内ロータリークラブのプログラム           ★印は記帳メークアップ受付があります。 

ＲＣ 例会日 プ ロ グ ラ ム 例会場 ＲＣ 例会日 プログラム 例会場 

東 

3/23(木） 

夜間例会 サンデイズイン鹿児島 東南 
3/28(火) 

PETS報告 サンロイヤル 

北 ★ひな祭り例会 18：30 ﾚﾝﾌﾞﾗﾝﾄ鹿児島 城西 外部卓話 era色彩計画江良様 東急 REI ホテル 

サ ザ ン クラブフォーラム 東急 REI ホテル 西 
3/29(水) 

★クラブ定款休会 山 形 屋 

鹿児島 3/24(金） 会員卓話 濵田秀樹会員 山 形 屋 西南 ★夜間例会 18：30 ゆ う づ き 

中央 3/27(月) PETS報告 青﨑会員 山 形 屋     

●ホームクラブ出席率 80％を目指しましょう！ 

出席報告 第 2837 回 第 2835 回訂正 

会員数 39(35)名 39(35)名 

出席数 21(20)名 25(24)名 

出席率 58.33％ 69.44％ 

 

●今後の予定 

3/29(水) 賀寿の宴・観桜会 

4/5(水) 職場訪問 (株)ソフィア 

4/12(水) RYLA について 

 

 

 



3/12 地区クラブ研修・ロータリー雑誌合同研修セミナー報告      クラブ週報・広報委員長 松窪 寛 

出席者は鹿児島県分区が 15 人（対象 38 人）、宮崎県分区が 9 人（対象 27 人）、地区役員・委員 11 人（対象 32 人）。

開催時期なのか、セミナーのテーマのためなのか、出席率は低調だった。 

 セミナーでは「ロータリーの友」編集長の二神典子さんが『ロータリーのイメージ戦略と「友」の活用法』と題し、

ロータリーのマーク・ロゴ・カラーの正しい使い方と運用、事業立案や親睦交流等のクラブ運営における「友」の活

用について講演した。 

以下講演要旨。 

※ロータリーのロゴについて 

 ・国際ロータリーの戦略計画の中で謳われているのが中核的価値観。それは、「奉仕」「親睦」「多様性」「高潔性」「リ

ーダーシップ」であり、これらの価値観を高め、実現していくために、公共イメージの認知度向上を掲げている。 

 ・良いイメージを持ってもらう取組みとしては、まず行動、活動すること。ニーズをつかむために、ちょっとした

立ち話をする。メディアの情報を収集する。情報を発信する。相手との向き合い方で情報の拾い方も変わる。個々

の情報を「ロータリー」というキーワードでくくれるようにする。 

 ・ロータリーの文字とマークがセットのロゴは数年前に変更された。ロゴマークの一部を単独で使ってはいけない。

クラブ旗のマークは新たに作り変えるまでは、旧のままでかまわない。ただし、週報や月信は、正規のロゴにす

ること。2730 地区のクラブホームページ（HP）をみたが、1／3 以上が古いままだった。それでも全国的に良い 

方だ。 

・インターアクトや RYLA で古いロゴを使っていないか、要注意。 

・「MY ROTARY」へ登録しよう。登録することで正しい情報を得ることができる。RI の Web サイト、「ロータリ

ーの友」の HP も活用を。 

※ロータリーの友について 

・「友」を含め世界に 31 の地域誌（ロータリーワールドマガジンプレス）と RI が発行する「ザ・ロータリアン」が

ある。 

 ・「友」は国際ロータリーの視点と日本のロータリアンの架け橋を目指すことを基本に編集している。横組みは「ザ・

ロータリアン」の記事から RI の指定記事を翻訳して掲載する義務を負う。目次に RI とあるのが指定記事。最低

でもこの部分は読んでほしい。 

・横組みは RI の指定記事のほか、ニュース、イベント抄録、メッセージなど。縦組みは各クラブ紹介・活動や投稿、

俳壇、歌壇、柳壇など。翻訳記事で編集すれば済むことだが、地域の人の視点も工夫し、各クラブの記事を特に

掲載している。それが公共イメージを高め、ロータリーを身近に感じてもらうことにつながる。クラブ活動の掲 

載事例として北陸新幹線開業に伴う清掃、大阪八百八橋にちなんだ橋の清掃、京都での竹林整備、起業家支援セ

ミナー（将来成功したらロータリーに入会してもらう）、子供向け職業体験、スポーツイベント等でのポリオ広報、

募金活動など。 

※「友」や週報、自クラブ HP での情報を扱う際のアドバイス 

 ・ロータリーの映像や画像はダウンロードできるが、使用する場合は出展を明示する。 

 ・クラブの HP に奉仕活動の写真は載らず、宴会の写真ばかりのケースもある。インターネットは“両刃の剣”。便

利な効果がある一方で、クラブイメージに大きなダメージを与えることもある。HP は誰をターゲットにしている

か。HP はメディアととらえること。載せてはいけないもの、載せるべきもの、言葉の使い方など、吟味する。 

・ロゴカラーは指定したものを使う。 

・一般市民の写真を使用する場合は気をつける。特にインターアクト、中でも女性にはストーカー対策上も注意す

る。身障者や養護施設の方々を取り上げる場合は、確認が必要。写真は個人が特定できないように、遠目や後ろ

姿で。HP の写真はモザイクをかけており、アップするとモザイクがわかるようにしている。 

・イメージの統一は大事だが、ロータリアンの個性やクラブの個性をどう発揮するか。個性を情報に盛り込むこと

が大切。クラブの柔軟性は個性を発揮できるように考えていくことから。 

・地域にクラブが数ある中で、どのロータリークラブに入るか、選択されることもあるだろう。クラブの特色をど

うアピールするか。統一的な枠組みの中で、各クラブの個性をもっと表現していいのではないか。  以上 


